



Einblick in die Notaufnahme

Warendorf (gl). Seit mittlerweile mehr als zehn Jahren existiert am Gymnasium Laurentianum eine Schulsanitätsdienst-AG. Außer einer umfangreichen Ausbildung in Erster Hilfe steht für die Sanis auch ein vielseitiger Einblick in diverse medizinische Berufe auf dem Programm. Ein fester Bestandteil im Terminkalender bildet der Besuch beim langjährigen Kooperationspartner, dem Josephs-Hospital in Warendorf, der aufgrund der Coronapandemie zuletzt ausfallen musste. Ein Team von Ärzten und Pflegekräften unter der Leitung des

Chefarzts Dr. Tim Kleffner nahm sich jetzt Zeit, um den knapp 30 Schülersanis die erst vor wenigen Jahren neu eröffnete Zentrale Notaufnahme zu zeigen und sehr aufschlussreiche Einblicke in die medizinische Arbeit zu geben.

In einem der Schockräume konnten die Schülersanis verschiedene medizinische Gerätschaften erkunden und wurden über Gefahren und Standardabläufe bei inneren und äußeren Blutungen oder bei einem Herzstillstand aufgeklärt.

„Ein Höhepunkt des Besuchs war sicherlich die Untersuchung

freiwilliger Schüler per EKG und Ultraschall-Diagnostik“, schreibt die Schule. Besonders wichtig war dem Team der Notaufnahme, den Schülersanis die Bedeutung einer Laienreanimation durch Ersthelfer bei bewusstlosen Personen mit Kreislaufstillstand ohne Atemtätigkeit zu verdeutlichen. „Ihr seid das erste Glied der Rettungskette und wenn ihr euch traut, früh und mutig zu handeln, haben wir viel bessere Chancen, die Patienten ohne bleibende Schäden wiederzubeleben“, ermutigte Dr. Kleffner die Schülersanis.

Mit dem Team der Notaufnahme des Josephs-Hospitals besprachen die Schüler, was sie im Notfall tun müssen.